
 
VIERNES 13 DE ENERO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
INFORME ANUAL  
 
APRUEBA IEEQ ESTRUCTURA PARA INFORME ANUAL 2016 
La Comisión Editorial del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la estructura del ‘Informe 
anual de actividades 2016’ del organismo, el cual será presentado a la LVIII Legislatura del Estado y a la 
ciudadanía, en el primer trimestre del presente año.  Este informe será complementado con el documento 
‘Memoria y Estadística del Plebiscito en El Marqués, Querétaro, 2016’, relativo a la consulta ciudadana realizada el 
pasado 16 de octubre en el mismo municipio.  El Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, dijo que de 
esta manera el IEEQ da cumplimiento a un mandato legal y materializa su compromiso con la transparencia, la 
rendición de cuentas y la máxima publicidad.   Entre los contenidos del informe están las determinaciones del 
Consejo General y las comisiones permanentes, las actividades con motivo del vigésimo aniversario de autonomía 
del instituto, las acciones para fortalecer la cultura democrática y la formación de ciudadanos, el proceso para la 
constitución de partidos políticos locales; así como la información administrativa, de fiscalización, de 
transparencia y de acceso a la información pública.  El Presidente de la comisión, Consejero Luis Octavio Vado 
Grajales, señaló que el documento tendrá una estructura similar a la de años anteriores, lo que facilitará su 
consulta y los estudios comparados. Asistieron a la sesión el Consejero Presidente del IEEQ y Vocal de la comisión, 
Gerardo Romero Altamirano; la Secretaria del órgano colegiado, Consejera Gema Nayeli Morales Martínez; el 
representante del partido Encuentro Social (PES), José Antonio Zumaya de la Mora; el Coordinador de 
Comunicación Social, Héctor Maqueo González; y el Secretario Técnico de la comisión, Óscar Ulises Murillo 
Rodríguez. (DQ 6,  AM 9, N 3) 
 
http://www.activoq.com/?p=23582 
 
http://enterateqro.com/2870-2/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeqcomunica-estructura-para-informe-anual-2016#.WHfi41RttKk.bitly 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
EN JUNIO SE CONCLUYE LEY ELECTORAL DE QUERÉTARO: DIPUTADA 
Por Jovana Espinosa  
La diputada presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del Poder 
Legislativo, María del Carmen Zúñiga Hernández, informó que la Ley electoral del estado podría estar reformada 
en junio de este año, luego de que ese es el plazo para poder concluir los cambios antes de que comience el proceso 
electoral 2017-2018. Explicó que por lo pronto continúan a la espera de las aportaciones que los ciudadanos 
realizarán al texto, a fin de que esté nutrida de todas las visiones posibles, además de las propuestas hechas por el 
Instituto Electoral del Estado (IEEQ), los partidos políticos y los legisladores de las diversas fracciones. Recordó 
que la Ley Electoral debe de estar concluida 30 días antes de que dé inicio la convocatoria del IEEQ para las 
precandidaturas de los diversos puestos de elección, por lo que deberá ser aprobada en mayo o a más tardar en 
junio. “Hemos estado haciendo un análisis muy profesional, todavía nos falta, estaremos trabajando con el Tribunal 
Electoral, todos ellos tienen que apartar las diferentes reformas que han presentado los diputados de los 
diferentes partidos políticos, no hemos recibido ahorita propuestas de la ciudadanía, pero estamos en la mejor 
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disposición de que nos hagan llegar sus iniciativas para reformar o complementar esta ley”. Finalmente aclaró que 
el trabajo debe ser minucioso y muy profesional ya que serán las reglas de acción que tendrán que utilizar para el 
siguiente proceso y el objetivo es subsanar las deficiencias que rigieron el proceso electoral del 2015. 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/legislatura-metropoli/588491-junio-se-concluye-ley-electoral-
queretaro-diputada/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRD 
 
DETECTAN AUMENTO EN CANASTA BÁSICA 
Se han registrado aumentos en la canasta básica, luego del incremento en el precio de la gasolina, según denuncias 
por parte de ciudadanos, afirmó Adolfo Camacho Esquivel, dirigente estatal del PRD, por lo que consideró de suma 
importancia que la Profeco se mantenga alerta. (AM 2, EUQ 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INFONAVIT NO SUBIRÁ TASAS 
Por Eduardo Hernández 
El director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores  (Infonavit) David 
Penchyna, informó que no se subirán las tasas de interés gracias a que las finanzas de la institución lo permiten, 
aunque señaló que la revuelta financiera por la devaluación del peso frente al dólar y el aumento al precio de los 
energéticos impidieron que se redujeran las tasas de interés. Además, señaló que implementará una estrategia de 
austeridad para mantener las finanzas sanas, tales como la reducción del salario de altos mandos, principalmente 
el suyo que está por arriba de los 200 mil pesos, la prohibición de telefonía celular y la reducción en el consumo de 
combustible. (DQ, principal) 
 
AM: INFONAVIT VA POR LOS 15 MIL CRÉDITOS 
Por Cecilia Conde 
Para el estado de Querétaro, en este año no habrá “límite” de los recursos para créditos, aunque la meta es el 
otorgamiento de 15 mil créditos para vivienda nueva y 5 mil de mejoramiento; así lo aseguró el director general 
del Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda del Trabajador (Infonavit), David Penchyna Grub. Respecto a las 
estrategias que anunció el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y que incluye programas de Infonavit, el 
director indicó que trabajarán en conjunto empresas, constructoras y Gobierno para poder cumplirlas. (AM, 
principal) 
 
N: LOGRA VIVIENDAS 
Por Mercedes Cortés 
El gobernador Francisco Domínguez Servién solicitó a David Penchyna, Director General del Infonavit, se supere la 
meta de 15 mil créditos para vivienda nueva este año. Penchyna señaló que pese a que la meta establece el 
otorgamiento de 15 mil créditos de vivienda nueva, más de 5 mil para mejoramiento, la dependencia no tiene 
límites en la entidad. (N, principal) 
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CQ: ELEVAN CAPACIDAD DE CRÉDITO PARA VIVIENDA 
Por Andrea Martínez 
David Penchyna, Director General del Infonavit, y el gobernador Francisco Domínguez Servién, anunciaron la 
puesta en marcha del programa Grandes Empleadores, que tiene por propósito acercarse este mes a las empresas, 
para decirles a sus trabajadores que está disponible su crédito de vivienda. (CQ, principal) 
 
EUQ: USA 90% DE LA INDUSTRIA DE SJR MATERIAL TÓXICO 
Fernando Zamorano, titular de la Unidad Municipal de Protección Civil de San Juan del Río, advirtió que de las 350 
industrias instaladas en el municipio, 90% utilizan materiales peligrosos para sus procesos de producción. (EUQ, 
principal) 
 
PA: CAÑONAZO DE GENERAL 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Desde su retiro, el general de División Sergio Aponte Polito, expresidente y excomandante de la Zona Militar de 
Querétaro y de otros estados, en donde combatió a la delincuencia organizada, expresa una severa crítica al 
gasolinazo y a la corrupción, ineptitud e irresponsabilidad de funcionarios federales, estatales y municipales. (PA, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ Y DAVID PENCHYNA ENTREGAN 500 ESCRITURAS 
Como parte del Programa de Seguridad Patrimonial que ejecuta el Infonavit, el gobernador Francisco Domínguez 
Servién y el Director General del Infonavit, David Penchyna, entregaron 500 escrituras a habitantes del 
fraccionamiento Rancho San Pedro, en la comunidad de San Pedro Mártir. Con ello se busca brindar certeza 
jurídica al patrimonio familiar de los ciudadanos; el gobernador señaló que por ley todas las personas tienen 
derecho a una vivienda digna, por lo que el gobierno estatal trabaja para hacerlo una realidad. Y refirió que en 
coordinación con el Infonavit, se realizan las acciones necesarias para que este año se entreguen 15 mil viviendas 
más, procurando el bienestar de los queretanos. (DQ 2, AM 3, N 1, EUQ 3, LJ 15, EE 15) 
 
IMPULSARÁN ADQUISICIÓN DE CASAS EN QUERÉTARO 
Debido a que la mayor preocupación de los queretanos es el área de la economía, la administración estatal 
impulsará la adquisición de viviendas, así lo afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién en el marco de la 
visita a Querétaro de David Penchyna, Director General del Infonavit, en la que entregaron reconocimientos a 30 
empresas por cumplir con el pago puntual de sus cuotas. (AM 3, DQ 8, N 2, PA 8, EUQ 3) 
 
GOBIERNO DE QUERÉTARO, RESPETUOSO SOBRE DECISIONES DEL LEGISLATIVO 
El gobierno es respetuoso sobre las decisiones del legislativo, expresó el Secretario de Gobierno, Juan Martín 
Granados Torres, esto luego de que los diputados locales votaron en contra de la reelección de Miguel Nava 
Alvarado, como presidente de la DDHQ. (…) En ese sentido, aseguró que el Gobierno del Estado mantendrá una 
relación institucional con el nuevo ombudsman queretano, ya que, recordó, para el gobernador el tema de los 
derechos humanos es transversal y ocupa a las diversas áreas de desarrollo social, cultural, seguridad y política. (N 
5, EUQ 4) 
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FUMAN DIARIO 3.8% DE NIÑOS DE PRIMARIA 
El titular del CECA, Guillermo Tamborrel Suárez, afirmó que el 3.8 de los estudiantes de quinto y sexto grado de 
primaria fuma a diario, cifra que representa el doble de la media nacional. (DQ 6, AM 7) 
 
SEDEQ, USEBEQ Y SNTE FIRMAN CONVENIO 
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación en el estado; la representante del CEN del SNTE, María Esmeralda 
Martínez; el Secretario General de la Sección 24 del SNTE, Maurino Morales y Enrique de Echávarri, coordinador 
de la USEBEQ, signaron un convenio de colaboración con motivo de la celebración de los 100 años de la 
promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. (AM 4, N 7) 
 
DESTACA UNAQ A NIVEL NACIONAL 
Por Redacción 
Un estudiante de posgrado y tres egresados de la licenciatura de la UNAQ destacaron por sus proyectos de 
ingeniería aeroespacial en el Certamen Nacional Innovación Aeroespacial México 2016, organizado por la empresa 
Boeing, ProMéxico y AEM. (AM, 5) 
 
LOGRA QUERETANO REFERENCIA GLOBAL 
Por Redacción 
Víctor Manuel Hurtado, estudiante de la Ingeniería de Nanotecnología en la UTEQ, representará a México en el 
XXIX Encuentro de Jóvenes Investigadores a realizarse en España, con el proyecto “Estudio del crecimiento de 
películas delgadas carbonáceas sobre silicio (100)”. (AM, 5) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RECHAZAN LA REELECCIÓN DEL OMBUDSMAN LOCAL 
En sesión extraordinaria de pleno, el Congreso local rechazó la intención de reelección de Miguel Nava Alvarado en 
la DDHQ, por lo que se abrirá una convocatoria para elegir a un nuevo titular del organismo autónomo. Con 22 
votos a favor, de los grupos parlamentarios del PRI, PAN, PVEM y Nueva Alianza y, el voto de rechazo del PRD, los 
diputados pusieron fin a un procedimiento que se judicializó, luego de que Miguel Nava interpusiera un amparo 
ante el Juez Cuarto de Distrito, quien sólo otorgó una suspensión momentánea al proceso. (EE 6, N 5) 
 
LANZA CONVOCATORIA PARA NUEVO OMBUDSMAN 
Por Irán Hernández 
La 58 Legislatura lanzó este jueves, a las 2:30 de la madrugada aproximadamente, luego de la no ratificación de 
Miguel Nava Alvarado como presidente de la DDHQ, la convocatoria para nuevo defensor del pueblo, misma que 
estará publicada en la página oficial del Congreso del Estado durante 30 días naturales. (CQ, 5) 
 
‘SE VIOLARON MIS DERECHOS’ 
Miguel Nava Alvarado, Presidente de la DDHQ, dijo que la principal irregularidad que se cometió en su contra 
durante el proceso que llevó a cabo la LVIII Legislatura del Estado fue pretender un principio de retroactividad en 
su solicitud, lo cual es inconstitucional. (…) afirmó que el recurso de amparo que interpuso continúa su trámite 
regular y “no se ha perdido el juicio”. Por su parte, el presidente del Colegio de Abogados Litigantes del Estado, 
Calixto de Santiago, manifestó que la resolución emitida en la 58 Legislatura es un ‘parteaguas’ que debe ser 
aprovechado para designar a un ombudsman que no sea “a modo”. (AM 1, CQ 5, PA 1, EUQ 4) 
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 RECHAZAN EMPRÉSTITO PARA TOLIMÁN 
La Comisión de Hacienda de la 58 Legislatura rechazó la solicitud del ayuntamiento de Tolimán, para adquirir un 
crédito por 9 mdp, debido al incumplimiento de presentación de diversos documentos que comprueben, entre 
otros, la solvencia para el pago del mismo. (AM 4, DQ 10, EUQ 4) 
 
ELABORAN INICIATIVAS EN BUSCA DE LA AUSTERIDAD 
Por Patricia López 
El grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) presentará un paquete de iniciativas encaminadas a la 
austeridad, el apoyo social y el fortalecimiento de la economía local, aseguró el diputado local Juan Luis Íñiguez 
Hernández. Las medidas pretenden demostrar solidaridad con la población y sumar a los tres poderes del estado a 
las acciones de ahorro en el gasto corriente a favor de la población. (DQ, 13) 
 
PREVÉN MOVILIZACIONES EN LA SIERRA GORDA 
Por Irán Hernández 
La diputada Atalí Sofía Rangel puntualizó que en los municipios del pulmón verde del estado continuarán las 
manifestaciones en contra del gasolinazo, pues la ciudadanía está inconforme por este golpe a su economía. (CQ, 
19) 
 
GASOLINAZO EMPEORARÁ NIVELES DE ALIMENTACIÓN 
Por Patricia López 
Alrededor del 30% de la población queretana no tiene acceso a una buena alimentación y esa cifra podría 
incrementarse a partir del impacto por el aumento a la gasolina, advirtió la diputada Leticia Mercado. (DQ, 14) 
 
DESCARTAN DIPUTADOS REGULAR SALARIO DE ALCALDES 
Por Irán Hernández 
Los diputados Antonio Rangel Méndez y Norma Mejía Lira señalaron que por el momento no se tiene contemplado 
regular el ingreso de los funcionarios de primer nivel, luego de que el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri 
González, anunció que reducirá su sueldo en un 10%. (CQ, 2) 
 
BRAULIO RECOGE PROPUESTAS PARA MEJORAR ECONOMÍA 
Serán bienvenidas todas las propuestas de los ciudadanos de Querétaro, con el objetivo de traducirlas en 
iniciativas de ley que permitan mejorar las condiciones económicas del país ante los embates económicos de este 
2017, señaló el diputado federal, Braulio Guerra Urbiola en el municipio de San Juan del Río; el legislador ha 
iniciado una serie de reuniones con la sociedad organizada, para recibir aportaciones a favor de revertir el impacto 
negativo de las condiciones económicas de México en este inicio de año. (DQ, 9) 
 

MUNICIPIOS 
 
BAJAR MI SUELDO NO CAMBIA VIDA A QUERETANOS 
El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, aseguró que durante su administración han llevado a 
cabo acciones contundentes que representan un ahorro financiero de más de 370 mdp, por lo que bajarse el sueldo 
en un 10% no representa un cambio en la vida de la ciudadanía. (CQ 3, AM 4, PA 4, N 1, EUQ 5) 
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QUIEREN VENDER LIENZO A ASOCIACIÓN NACIONAL DE CHARROS 
Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, reconoció que con el apoyo del gobernador, está en 
negociaciones para lograr que el lienzo que está en litigio desde el inicio de la administración lo adquiera la 
Asociación Nacional de Charros. (CQ, 4) 
 
NUEVO NOMBRAMIENTO EN INSTITUTO MUNICIPAL 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, tomó protesta a Ignacio González González como 
director del Instituto Municipal para Prevenir Conductas de Riesgo. En la toma de protesta, el director fue 
instruido por el alcalde, para que ponga toda su capacidad y conocimiento al servicio de los habitantes de 
Querétaro. (DQ, 4) 
 
RED DE BICICLETAS OPERARÁ EN FEBRERO 
Por Verónica Ruiz 
Al anunciar que en los próximos días presentará el Plan Estratégico de Movilidad, el presidente municipal  de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega señaló que el sistema de bicicletas compartidas estará en funcionamiento en 
febrero. “Ya están todas las bicicletas compartidas en Querétaro, este sistema de bicis tendrá que funcionar a 
mediados del mes de febrero y estoy seguro que esto va a modificar sustancialmente la vida de los queretanos”, 
señaló. (DQ, 1 y 4) 
 
MEJORAN SANEAMIENTO DE AGUAS RESIDUALES 
Mauricio Kuri González, alcalde de Corregidora, encabezó la entrega de la rehabilitación de la planta tratadora de 
aguas residuales en la comunidad de El Jaral, misma que se ejecutó con una inversión de 700 mil pesos y 
beneficiará a poco más de mil 520 ciudadanos de la localidad. (…) “Agradezco a Enrique Abedrop, vocal de la CEA, 
su apoyo y el trabajo que está realizando a favor de Corregidora”. (CQ 17, N 8) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TORTILLA NO SUBIRÁ 
El precio del kilo de tortilla no subirá en la entidad, aseguró el presidente de la  Federación de la Masa y la Tortilla 
en el Estado, Arturo Campos, quien dijo que están en pláticas con el mandatario estatal para que apoye a la 
industria y se mantenga el costo de 16 pesos por kilo. (…) Por su parte, Dalia Garrido, delegada de la Profeco, 
subrayó que implementan un monitoreo a los precios de la canasta básica, especialmente en las 1072 tortillerías 
con las que cuenta el estado. (DQ 5, AM 2, N 1, EUQ 8, EE 4) 
 
AGRUPACIÓN DE TAXISTAS NO AUMENTARÁ SUS TARIFAS 
El director general de Radio Taxi ‘El Pescador’, Félix Díaz, subrayó que no incrementarán los costos del servicio 
hasta que el IQT autorice una nueva tarifa con la finalidad de no generar afectación al bolsillo de la ciudadanía. 
“Nuestras tarifas no sufrirán ningún incremento hasta que nuestro gobernador, a través del instituto, autorice”. 
(AM 2, CQ 8, DQ 3, EUQ 8, EE 6, N 6) 
 
RESPALDA JUAN BARRIOS PROPUESTA DE NO ELEVAR LA TARIFA DEL TRANSPORTE 
El presidente del Consejo de Administración de la Empresa Max Exprés, Juan Barrios, respaldó la propuesta de no 
incremento a la tarifa del transporte público. (DQ, 13) 
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HOY SE REALIZARÁ AUDIENCIA ENTRE STEUAQ Y RECTORÍA 
Hoy se realizará la audiencia entre el STEUAQ y Rectoría de la UAQ, luego de que el órgano sindical emplazara a 
huelga a la parte patronal este lunes nueve de enero, informó el Secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, 
quien señaló que la universidad fue notificada debidamente para acudir a este encuentro en el que la JLCyA 
conocerá la intención del STEUAQ en cuanto a su revisión salarial. (CQ 7, N 6) 
 
ALERTAN CONTRA GRUPOS DE TRATA EN LA ENTIDAD 
Por Rubén Pacheco 
La presidenta de Desaparecidos Justicia, Brenda Ivonne Rangel y el abogado Rogelio Estrada, dictaron una 
conferencia organizada por la Asociación Queretana de Abogados, donde la activista indicó que de las personas 
extraviadas se han encontrado nueve sin vida y ocho con vida. (N, 5) 
 
DESCARTA COLEGIO DE ABOGADOS LA ‘DISFUNCIONALIDAD’ DE SISTEMA PENAL 
Puntualizó el presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro Capítulo San Juan del Río, Rodolfo 
Santiago Reyes, que el NSJPA garantiza la implementación confiable de la ley y que funciona perfectamente. Negó 
las declaraciones vertidas por Arturo Calvario, titular de la SSPM-SJR, quien dijo que el 80% de los 
narcomenudistas salen libres debido a supuestos “beneficios” del NSJPA. (AM 6, EUQ 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Urge un curso de lectura. La diputada panista Aydé Espinoza, nos dicen, destaca por contar con un perfil 
profesional bastante limitado. Resulta que en su calidad de Secretaria de la Mesa Directiva le tocó en la sesión de 
pleno del miércoles por la noche leer parte del documento con el cual se dictaminó rechazar la ratificación del 
ombudsman queretano, Miguel Nava, por un periodo más en el cargo. Nos comentan que doña Aydé no sabe leer 
bien y eso provocó que su lectura fuera atropellada, poco entendible y con muchas equivocaciones. Con el sueldo 
que percibe, decían en tono de broma en la sala de prensa, debería de tomar un curso para que le enseñen a leer en 
voz alta. El que valle otorga. Quien se quedó en la defensa de Miguel Nava fue el diputado Carlos Lázaro Sánchez. El 
perredista dijo en tribuna que el dictamen no se les entregó a los legisladores, por lo que acusó que el proceso 
estuvo plagado de opacidad y por ello pidió una moción suspensiva que, sin embargo, no caminó. En respuesta, el 
legislador panista, Antonio Rangel le dijo a don Carlos que todos los diputados conocían de los acuerdos y también 
el documento que se aprobó. El perredista, nos dicen, escuchó esto y ya no dijo nada. En pocas palabras hizo suyo 
el adagio popular que dice que “el que valla otorga”.  (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Misterios. Una de las obras inconclusas de la anterior administración estatal es la del Museo del Agua, a instalarse 
en la Exhacienda de Carretas para recuperar y divulgar la historia de nuestro monumental Acueducto, que 
cumplirá 280 años en 2018. Este Armero ha iniciado consultas con personas informadas para conocer cuál es el 
estado de ese proyecto a desarrollar en la capilla hoy parte del megadesarrollo hotelero, comercial y habitacional 
denominado Barrio Santiago. (…)  Me indican que en el momento que las condiciones de la obra sean adecuadas se 
puede volver a integrar sin problema, y la ahora Secretaría de Cultura sería la responsable de operarlo. Para ello 
existe un comodato de los propietarios al Gobierno del Estado.  OÍDO EN EL 1810. Tierra a la vista. Que la 
destacada ambientalista América Vizcaíno ha decidido separarse del Consejo Municipal de Medio Ambiente, creado 
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por el alcalde vendedor MAV, Querétaro, porque no le gusta el manejo dado al tema de Peña Colorada. ¡Órale! 
¡PREEEPAREN! Fumar es un placer. Según el CECA de cada 10 fumadores hay 8 deseando dejar el tabaco, 6 lo 
intentan, 2 recurren a ayuda profesional y solo uno lo logra. (…) Por todo esto y más han abierto clínicas de 
tabaquismo los jueves y sábados en el Gómez Morín. Interesados llamar al 212-0408 y 212-0236. Yo no estoy para 
dar consejos. Usted decide. ¡AAAPUNTEN! Parquímetros. Por todo el Centro Histórico (o casi) están marcando los 
lugares de cobro para estacionamiento, hasta en calles empedradas próximas al mercado de La Cruz. No sé si el 
alcalde vendedor esté haciendo cochinito para la reelección o qué, pero no se mide. Piensan que la gente olvida. 
¡FUEGO! De ocho. Mauricio Kuri se bajó 10 mil de los 95 mil de su sueldo. Como decía un viejo periodista, lo que 
vale son los fletes. Apenas viene el 2018. Y ya piensan en el 2021. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
WEB en reconstrucción. Está temporalmente fuera del aire la página WEB de Plaza de Armas, por problemas 
técnicos que están siendo atendidos, para regresar a la mayor brevedad con toda la información local y nacional, 
como desde hace siete año. Ofrecemos una disculpa a nuestros lectores y les agradecemos muchísimo su 
preferencia y paciencia. Seguimos ¡Al pie del cañón! Agua y balas, en las buenas y en las malas. (PA, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Cambios. En los cambios del gabinete en la administración de MAV, Querétaro, podría pensarse que son ajustes 
naturales de la administración municipal para su mejor funcionamiento, pero no es así y es que obedecen más a los 
ajustes de cuentas al interior de los grupos preponderantes del PAN en Querétaro. Marcos Aguilar como panista no 
pudo dejar pasar la intentona de su ex aliado e impulsor Armando Rivera Castillejos, que le quiso arrebatar 
posiciones en la reciente interna panista y pretender seguir de cabeza de grupo. Aguilar Vega está consolidando su 
grupo y en este ya no hay cabida para Rivera Castillejos y Gerardo Cuanalo, que perdieron posiciones que habían 
sido pactadas recién ganaron la elección de la alcaldía pero ese acuerdo ya terminó. Los nombramientos 
informados vía Facebook tomaron por sorpresa a los ex aliados y casi todos obedecen a ajustes de cuentas al 
interior del PAN y es que Mauricio Kuri, sigue siendo una gran preocupación en el Centro Cívico, su carisma y sus 
medidas anunciadas como reducirse el salario por segundo año consecutivo no pueden ser igualadas y muchos 
menos secundadas en otro lugar; Kuri se gana el respeto de panistas y seguramente a la hora enfrentar la 
maquinaria partidista contará con varios apoyos gracias también a los ajustes de cuentas que vendrán. Le decía 
que casi todos los cambios fueron para ajustar cuentas al interior del PAN pero uno de los cambios, el de Gildardo 
Gutiérrez en la Secretaría de Desarrollo Económico obedeció al excesivo protagonismo del secretario y a su nulo 
entendimiento, que no podía pretender brillar más que las acciones del Ayuntamiento o incluso más que el alcalde. 
Lo bueno para Gildardo es que ahora tendrá más tiempo para dedicarle a su carrera musical de cantante. DE 
REBOTE. Hasta el momento no se ha escuchado ninguna medida extraordinaria en la Legislatura para apoyar la 
austeridad, no hay reducción de dieta, no hay reducción de prerrogativas, no hay intención de acabar con los 
bonos, tampoco sabemos si seguimos pagando primas de seguro de gastos médicos o vales de gasolina. La 
austeridad es mera demagogia con nuestros legisladores. (DQ, 3) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
CARRERAS. Inútil, innecesaria o hasta populista, como le quieran llamar a la decisión de Mauricio Kuri, pero eso de 
bajarse el sueldo 10 mil pesos por segundo año consecutivo ya le puso una marca a los otros 17 alcaldes 
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queretanos y en especial a los más visibles de PAN y PRI, que por supuesto que tienen proyecto para las próximas 
elecciones. De entrada, si bien no es pleito cantado aún, la relación del de Corregidora con Marcos Aguilar, de 
Querétaro, digamos que ya se convirtió en algo muy competitivo dentro del PAN rumbo al 2018. Y apenas va 
empezando el año. GOLOSO. No se lo cuenten a nadie, porque ya ven que ahora insisten en que el endeudamiento 
es una herencia de los priístas, pero el alcalde panista de Colón ya se frota las manos porque el Congreso está por 
autorizarle un crédito de 95 millones de pesos. Ojalá que no termine gastándolo, entre otras cosas, en contratar a 
la Banda MS o similares otra vez para su feria. (DQ, 1) 
 
ASTERISCOS 
EL SEÑOR COPETE, TRUMP. Las posturas de autoridades estatales y federales, ante la llegada del presidente electo 
de EU, Donald Trump, han sido que ese sucedo o las políticas que implemente en su administración, no detendrán 
el desarrollo de México y Querétaro. Dentro de las declaraciones que se han dado en torno al político 
estadounidense está la de David Penchyna, Infonavit, quien en conferencia de prensa se refirió a ese personaje 
como “el seños del copete, Trump”. SE REPITE LA HISTORIA. Como era de esperarse, el actual titular de la DDHQ, 
Miguel Nava no dará por hecho ninguna votación realizada en el Congreso del Estado. Ya dejó en claro que aunque 
pudiera ser nombrado otro ‘ombudsman’, en febrero del presente año, el amparo que ingresó ante un juzgado 
federal seguirá su cauce, y de resolverse favorable para su persona, tendría que asumir el cargo. Lo cierto es que lo 
que se prevé para la DDH es un ‘dejá vu’, basado en el litigio por la silla grande del organismo autónomo. ¿Y… LA 
LEGISLACIÓN? Ojalá los diputados aprovechen este tren que lleva varias vueltas en los medios de comunicación y 
ahora sí pongan en la ley los topes salariales y las cantidades de dinero que deben recibir el gobernador, los 
alcaldes, ellos mismos y, en general cualquier burócrata, pues esto evitará ajustes al contentillo de los funcionarios 
en turno (…) DROGAS. Un tema de seguridad pro resaltar es la intensa actividad que ha reportado en las últimas 
semanas el Ejército Mexicano en el AUQ y en la misma TAQ en la detección de drogas ilegales. Al menos han 
encontrado de manera constante diversos tipos de droga que han intentado transportar a través del servicio de 
paquetería, pero que gracias a su oportuna intervención se ha impedido el traslado de estas sustancias. (AM, 1 y 9) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
LAP: LA PRENSA PI: PODER INFORMATIVO 

 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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